

ACHAT D'UN TERRAIN POUR L'INSTALLATION D'UN POULAILLER ET D'UN PERIMETRE MARAICHER

« LA FERME DE PATOUNE »

INTRODUCTION

Notre Implantation

Nos activités commencées en 1999, sont concentrées dans la Région Nord du Burkina Faso frontalière du Mali et plus particulièrement à Ouahigouya et ses environs, chef-lieu de la province du Yatenga et capitale régionale.

Le climat sahélien très aride et l'extrême pauvreté de cette région pèsent lourdement sur les conditions de vie de la population et limitent fortement l'accès aux soins et à l'enseignement. Notre but est de faire connaître les problèmes des habitants de la zone sahélienne du Burkina Faso, de les aider dans une perspective humanitaire et d'apporter les aides en fonds et matériels nécessaires au développement et à l'autosuffisance alimentaire.

Nous travaillons essentiellement en collaboration avec des partenaires locaux :

- Association AMMIE (appui moral, matériel et intellectuel à l'enfant)
- Association PERSIS qui gère le Centre Médico Chirurgical Pédiatrique Persis
- Association BURNINA Vert qui fédère un grand nombre de périmètres maraichers de la zone

Nos réalisations

- Création d'une maison d'enfants, accueillant 10 enfants, que nous suivons toujours au niveau de la prise en charge de leur étude et de leur vie matérielle. Et prise en charge sous forme de parrainage de jeunes en difficultés.
- Construction de la pédiatrie du CMCPP, de 26 lits, qui en plus des hospitalisations réalise de nombreuses consultations. Centre géré par l'Association PERSIS
- Assurer le fonctionnement d'une « Maison d'Observance » qui accueille en moyenne 80 femmes par ans atteintes du V.I.H, habitant en brousse et devant recevoir des soins, en collaboration avec l'association AMMIE
- Prise en charge de 35 enfants orphelins, vivant dans la « grande famille » au niveau sanitaire, scolaire et aide alimentaire. Gestion confiée à PERSIS
- Parrainage individuel pour scolarité des enfants, ou prise en charge médicale

Notre association, après avoir œuvré dans le domaine médical et social, a le désir d'investir dans des actions créatrices de revenus pour les habitants de la zone sahélienne du Burkina Faso, afin d'avoir une approche leur permettant l'autosuffisance.

Proverbe de LAO TSEU contemporain de Confucius

« Si tu donnes un poisson à un homme, il mangera un jour si tu lui apprends à pêcher, il mangera toujours »

Dans ce cadre nous avons réalisé deux actions :

- Lutte contre la pauvreté par une aide à l'élevage en fournissant 3 ovins naissants, 16 femmes ont bénéficié de cette action, en collaboration avec l'association AMMIE
- Soutien d'un groupe de paysans par la construction de deux puits, 45 familles bénéficiaires, en collaboration avec BURKINA VERT.

Ces deux expériences nous obligent à aller plus loin dans nos actions

NOTRE PROJET OBJET DE LA DEMANDE DE SUBVENTION

Achat d'un terrain d'un hectare sur lequel Actions Afrique implantera :

Un poulailler :

- Un poulailler de 200 m² devant abriter 1000 à 1200 poules pondeuses
- Divers matériels d'élevage
- Un logement pour le personnel de 50m²
- Un magasin de stockage de 20m²
- Un forage
- Panneaux solaires et pompe immergée
- Panneaux solaires pour l'usage de la ferme

Quatre salariés seront nécessaires :

- Un responsable (qui a été formé via l'association, dans deux élevages : Ouagadougou et Ouahigouya dans la ferme de Chantal et André BUHLER.
- Un Ouvrier
- Un gardien
- 1 gestionnaire à temps partiel

Un périmètre maraicher :

Qui sera mis à la disposition d'un groupement de paysans, sous la responsabilité de BURKINA VERT et régit par une convention.

Qui permettra, grâce au forage, une culture sur presque toute l'année.

Les 6000m2 mis à la disposition de Burkina Vert vont permettre à 15 familles d'améliorer leur quotidien.

Le terrain a été acheté en février 2018, les démarches administratives sont en règles, le forage, la clôture seront terminés fin 2018.

La construction et l'aménagement avant la fin 2019

Il se situe dans le village de Komsilga, dans la région Nord, province du Yatenga commune de Ouahigouya.

COUT PREVISIONNEL DU PROJET

Première étape déjà réalisée : 2018-2019

➤ Achat d'un terrain de 1 hectare	2 287	
➤ Frais du géophysicien recherche eau	610	
➤ Forage	5 564	
➤ Panneaux solaires et pompe immergée	2 573	
➤ Géomètre pour délimitation	305	
➤ P.V. de Palabre	267	
➤ Clôture et porte d'entrée	2 744	
➤ Démarches administratives	500	
 Premier sous total		14 850

Deuxième étape : 2019-2020

➤ Construction des bâtiments	35 000	
➤ Equipements	4 000	
➤ Panneaux solaires pour alimentation électrique	4 000	
➤ Imprévus	1 000	
 Deuxième sous total		44 000

Soit un total global de : 58 850

FINANCEMENT

Première et deuxième étape 2018-2020

Subvention Fondation Cognacq-Jay 13 000

Subvention Talents et Partage	5 000
Sur fonds Propres de l'association	20 850
Subventions sollicitées à divers organismes	20 000
Soit un total de :	58 850

Troisième étape

Besoins en fonds de roulement

Frais de Personnel	5 811
Premier investissement	
Achats Poussins	2 195
Nourriture Poussins	6 037
Soins sanitaires	915
Frais divers	610
	9 757.
Total	15 568

Ce besoin en fonds de roulement sera pris en charge par le Fondation Cognacq-Jay, est remboursable sur 2021-2022.

ETUDE DE LA RENTABILITE EN ANNEE PLEINE

Fonctionnement Poulailier en année pleine sur une base de 1200 poules, fonds de roulement remboursé.

Recettes 1000 œufs x 83FCFA x 340 jours	28 220 000	43 021€
	En FCFA	
Salaires	3 312 000	
Prime Intéressement	200 000	
Mise à disposition gestionnaire	900 000	
Achats poussins	960 000	
Soins sanitaires	400 000	
Nourritures poussins	2 640 000	
Nourritures poules	11 880 000	
Frais divers d'exploitation	800 000	
Amortissement	1 000 000	
	22 092 000	33 675 €
Résultat positif vente des œufs		9 342 €

Auquel il faut ajouter la vente des poules

3 600 €

RESULTAT

12 942€

SUITE DU PROJET

Notre objectif à terme, est que cette réalisation soit mise à la disposition des participants sous forme de coopérative,

Que les profits générés par le poulailler servent à la création d'un nouveau projet générateur de revenus à l'intention des jeunes filles.

Les associations BURKINA VERT et ACTIONS AFRIQUE en assureront avec les coopérateurs le fonctionnement.